

BAB IV

GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

4.1. Keadaan Georafis Desa Kopah

Desa Kopah merupakan salah satu desa diantaranya 6 desa yang berada di Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi. Desa Kopah terletak di sebelah timur Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi. Adapun batas-batas dari desa kopah adalah :

1. Sebelah Utara berbatasan dengan Desa Jaya.
2. Sebelah Selatan berbatasan dengan Desa Sentajo Raya.
3. Sebelah Barat berbatasan dengan Desa Pulau Baru .
4. Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Munsalo.

Apabila dilihat dari letak wilayah Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi ini mempunyai jarak adalah:

1. Jarak dengan Ibu Kota Provinsi ± 170 KM
2. Jarak dengan Ibu Kota Kabupaten ± 15 KM
3. Jarak dengan Ibu Kota Kecamatan ± 8 KM

Adapun luas Desa Kopah adalah ± 2.840 Hektar, sebagian besar terdiri dari perkebunan Karet dan Kelapa Sawit, perumahan masyarakat, fasilitas umum desa dan sebagian kecil daerah rawa dan hutan.

Untuk lebih jelas, persentase penggunaan area pertanahan Desa Kopah dilihat dalam tabel 4.1 berikut:

Tabel IV.2 Persentase Penggunaan Areal Pertanahan Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi

No	Penggunaan	Luas (Hektar)	Persentase (%)
1	Perumahan	897	31,5%
2	Perkebunan	1605	56,5%
3	Fasilitas Umum Desa	315	11,1%
4	Rawa dan Hutan	25	0,9%
Jumlah		2840	100%

Sumber :Kantor Kepala Desa Kopah 2014

Dari tabel diatas terlihat bahwa penggunaan areal pertanahan Desa Kopah sebagian besar digunakan untuk perkebunan yaitu 1605 hektar atau 56,5 %, untuk perumahan seluas 896 hektar atau 31,5 %, kemudian fasilitas umum seperti jalan, sarana pendidikan, sarana ibadah, sarana olahraga, pasar dan lain-lain penggunaannya seluas 314 hektar atau 11,1 %, dan luas rawa dan hutan yang ada di Desa Kopah hanya 25 hektar atau 0,9 %.

4.2. Penduduk

Penduduk yang berdomisili di Desa Kopah pada umumnya adalah orang suku minang dan jawa. Namun beberapa tahun terakhir sudah ada beberapa tahun terakhir sudah ada beberapa pendatang yang berasal dari Sumatra Barat dan Jawa. Berdasarkan perhitungan penduduk sampai akhir tahun 2013 jumlah penduduk Desa

Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi berjumlah 1701 jiwa yang terdiri dari 375 KK.

Berikut ini adalah tabel tentang jumlah penduduk Desa Kopah menurut jenis kelamin dan umur adalah :

Tabel IV.3 Jumlah Penduduk Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi Menurut Umur dan Jenis Kelamin

No	Umur	Jumlah (orang)	Persentase (%)
1	0-9 Tahun	142	8,3%
2	10-19 Tahun	228	13,4%
3	20- 29 Tahun	260	15,3%
4	30-39 Tahun	342	20,1%
5	40-49 Tahun	303	17,8%
6	50-59 Tahun	212	12,5%
7	60-69 Tahun	141	8,3%
8	70 Tahun keatas	74	4,3%
Jumlah		1707	100%

Sumber : Kantor Kepala Desa Kopah 2014

Dari tabel tersebut diatas terlihat bahwa keadaan penduduk Desa Kopah kelompok usia 30-39 tahun merupakan kelompok usia yang paling produktif dengan jumlah 342 orang atau 20,1% , dan jumlah yang paling sedikit adalah kelompok usia 70 tahun keatas dengan jumlah 74 orang atau 4,3% dari jumlah penduduk Desa Kopah.

1.3 Agama Penduduk

Mayoritas penduduk Desa Kopah adalah Suku Minang dan Jawa yang sangat kuat memeluk agama islam. Berdasarkan komposisi penduduk yang ada di Desa

Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi mayoritas penduduknya beragama islam, hal ini dapat dilihat pada tabel berikut ini :

Tabel IV.4 Jumlah Masyarakat Desa Kopah Berdasarkan Agama Yang Mereka Anut

No	Agama	Jumlah (orang)	Persentase (%)
1	Islam	1701	100%
Jumlah		1701	100%

Sumber : Kantor Desa Kopah 2014

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa mayoritas masyarakat Desa Kopah beragama Islam berjumlah 1701 orang atau 100%.Jumlah tersebut menunjukkan bahwa mayoritas masyarakat Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi adalah beragama Islam.

Berbicara mengenai agama atau kepercayaan yang dianut oleh masyarakat tidak terlepas dari sarana dan prasaran yang ada di Desa Kopah dapat dilihat pada tabel dibawah ini:

Tabel IV.5 Jumlah Sarana Peribadatan di Desa Kopah

No	Sarana Peribadatan	Jumlah
1	Masjid	3
2	Mushollah	5
Jumlah		8

Sumber : Kantor Kepala Desa Kopah 2014

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa jumlah tempat ibadah yang berada di Desa Kopah terdiri dari 3 masjid, 5 mushollah. Jumlah tersebut menunjukkan bahwa mayoritas masyarakat Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi adalah beragama Islam. Sejauh pengamatan penulis di Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singigi kondisi tempat ibadah termasuk dalam kondisi layak dan terawat dengan baik, sebab dari 3 masjid dan 5 mushollah yang ada di Desa Kopah semuanya masih terpakai oleh warga yang berada disekitar tempat-tempat ibadah tersebut untuk melakukan ibadah sholat berjamaah dan mengaji.

1.4 Pendidikan

Perkembangan pendidikan jika dilihat dari pertumbuhan penduduk Desa Kopah menunjukkan bahwa mereka sudah cukup baik, hal ini dapat dilihat dari tidak banyaknya jumlah penduduk yang buta huruf dalam artian banyak penduduk yang sudah bisa membaca dan menulis. Penduduk yang buta huruf atau tidak bisa membaca dan menulis adalah orang tua yang berumur diatas 60 tahun, hal ini dikarenakan pada zaman dahulu belum banyak tempat pendidikan. Untuk lebih jelasnya akan di jelaskan dalam tabel berikut ini :

Tabel IV.6 Jenis Sarana Pendidikan di Desa Kopah

No	Jenis Sekolah	Jumlah
1	Taman Kanak-Kanak (TK)	3 Unit
2	Sekolah Dasar (SD)	3 Unit
3	Madrasah Diniyah Awaliyah (MDA)	1 Unit

4	Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP)	1 Unit
5	Sekolah Lanjutan Tingkat Atas (SLTA)	1 Unit
Jumlah		9 Unit

Sumber : Kantor Kepala Desa Kopah 2014

Dari tabel diatas dapat diketahui bahwa sarana pendidikan yang ada di Desa Kopah cukuplah memadai untuk sebuah desa. Itu dapat dilihat dengan adanya 3 unit Taman Kanak-Kanak, 3 unit Sekolah Dasar, 1 unit Madrasah Diniyah Awaliyah, 1 unit Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama, dan 1 unit Sekolah Lanjutan Tingkat Atas. Dan dapatlah diambil pemahaman bahwa tingkat pendidikan masyarakat Desa Kopah sudah mulai kearah yang lebih baik dengan tidak banyaknya penduduk yang buta huruf karena tidak mengenyam pendidikan.

1.5 Kesehatan

Pelayanan masyarakat dibidang kesehatan di Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi sudah mengalami kemajuan, karena sudah adanya puskesmas desa, dimana keberadaan puskesmas Desa sangat membantu masyarakat dalam bidang pelayanan kesehatan seperti cek kesehatan, keluarga berencana, pemeriksaan kehamilan sampai proses persalinan, dan pemeriksa kesehatan masyarakat lainnya.

1.6 Gambaran Umum Masyarakat Sejahtera Di Desa Kopah

Masyarakat sejahtera yaitu masyarakat yang bisa memenuhi kebutuhan hidupnya seperti menyekolahkan anak, dan bisa membawah anaknya berobat

kerumah sakit. Hal tersebut tidak lepas dari Program Keluarga Harapan, Program Keluarga Harapan adalah suatu program yang memberikan bantuan tunai kepada masyarakat miskin/ RTSM, guna meningkatkan kualitas SDM, bidang Kesehatan dan Pendidikan. Tujuan umum dari PKH adalah untuk mengurangi angka dan memutuskan rantai kemiskinan, meningkatkan kualitas SDM, merubah perilaku RTSM yang relatif kurang mendukung.

Sedangkan secara khusus, tujuan PKH adalah meningkatkan kualitas kesehatan dan gizi ibu hamil, nifas dan anak balita dan anak yang belum menyelesaikan Sekolah Dasar, meningkatkan taraf pendidikan, dan meningkatkan akses dan kualitas pelayanan pendidikan dan kesehatan anak. Setelah berjalan 2 tahun Program Keluarga Harapan Di Desa Kopah Kecamatan Kuantan Tengah Kabupaten Kuantan Singingi berdasarkan peraturan Desa Kopah No 02 Tahun 2010 yang bertujuan untuk meningkatkan sumber daya masyarakatan.

Adapun yang menjadi alasan termasuk Desa Kopah menjadi salah satu Desa yang menerima Dana Bantuan PKH tersebut adalah mengingat Desa Kopah termasuk yang mempunyai jumlah penduduk miskin, yaitu 7 KK. Melihat angka kemiskinan di Desa Kopah, perlu rasanya untuk menanggulangnya, sehingga Desa ini di pilih menjadi salah satu desa yang mendapat dana PKH yang bersumber dari dana Sharing APBD Provinsi dengan Kabupaten/Kota yang di berikan kepada masyarakat miskin.

Adapun tugas masing-masing pendamping Program Keluarga Harapan Di Desa Kopah Kec. Kuantan Tengah Kab. Kuantan Singingi.

a. Tugas Pendamping PKH

- 1) Menaati seluruh peraturan PKH yang telah ditetapkan dalam buku pedoman PKH.
- 2) Melaksanakan sosialisasi kepada peserta PKH dan masyarakat umum tentang PKH.
- 3) Membantu PT Pos Indonesia mengantar dan mengambil formulir ke dan dari supply side yang dilakukan pendamping sesuai dengan kesepakatan kerja dengan PT Pos.

b. Kewajiban Pendamping PKH

- 1) Menjaga kerahasiaan dari pekerjaan, tidak memberikan informasi lisan maupun tertulis kepada pihak lain kecuali mendapat izin dari Dinas/Instansi Sosial Kabupaten/Kota.
- 2) Bertanggung jawab terhadap kualitas pekerjaan.
- 3) Menepati jadwal yang telah ditentukan dalam kontrak.
- 4) Berkoordinasi dengan tenaga operator UPPKH Kabupaten/Kota.
- 5) Bekerjasama dengan Tim UPPKH Daerah (Kabupaten/Kota dan Provinsi) dan Pusat.

Adapun susunan struktur organisasi PKH di Desa Kopah Kecamatan Kuantan

Tengah Kabupaten Kuantan Singingi dapat dilihat sebagai berikut:



